# EN CORTO\_\_\_\_

#### NACIONALES

#### Alianza

Los Congresos de Baja California, Sinaloa, Sonora y Baja California Sur integraron una alianza para plantear reformas constitucionales y legales que refuercen la soberanía sobre el Mar de Cortés. El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Baja California, **Juan Molina**, advirtió que se trata de un frente para que toda la extensión del Golfo de California se considere como aguas mexicanas.



## Invalidación

Con ocho votos a favor y tres en contra, los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidaron parte del acuerdo del gobierno federal que permitía catalogar las obras prioritarias del presidente Andrés Manuel López Obrador como asuntos de seguridad nacional y de interés público. Emitieron su sufragio en contra Yasmín Esquivel, Loretta Ortiz y Arturo Zaldívar; mientras que a favor votaron Alberto Pérez, Margarita Ríos, José Luis Gonzalez Alcántara (ponente), Luis María Aguilar, Alfredo Gutiérrez Ortiz, Jorge Mario Pardo, Javier Laynez y Norma Piña.



#### Participación

La subsecretaria de Relaciones Exteriores, **Carmen Toscano**, encabezó la delegación de México en la Cuarta Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Consejo de Europa, celebrada en Reikiavik, Islandia, el 16 y 17 de mayo. En su mensaje a los jefes de Estado y de Gobierno europeos, Toscano destacó el compromiso de México con el Derecho internacional y la democracia.

### LEGISLATIVAS

# Acecho, nuevo tipo penal

En Sonora, la diputada **Diana Karina Barreras** de Morena,
presidenta de la Comisión de
Justicia en el Congreso local,
propuso sancionar penalmente el acecho o persecución
obsesiva, un tipo de violencia
que afecta sobre todo a
mujeres por llamadas ofensivas, hostigamiento o acoso en



la casa o el trabajo. La propuesta y en general los temas de la agenda legislativa de género tienen muchas posibilidades de avanzar, ya que hoy el Congreso sonorense está compuesto mayoritariamente por mujeres.

### No más médicos patito

Como es sabido, en México abundan los locales clandestinos, clínicas patito que se dicen expertas en cirugías estéticas y reconstructivas, cuando en realidad solo tienen una especialidad y algunas veces adquirida por internet. En ese sentido, el diputado morenista Emmanuel Reyes Carmona, presidente

de la Comisión de Salud,
estuvo en el Senado acompañado de víctimas de malas
prácticas médicas con
quienes impulsa la aprobación de una reforma a la Ley
General de Salud para
establecer que el médico que
lleve a cabo una intervención
plástica, estética y reconstructiva cuente con las acreditaciones correspondientes.



### Elección de ministros

Esta semana el diputado Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, informó que los legisladores de Morena solicitarán una consulta popular para que todo México opine sobre si el tercer poder constitucional debe o no tener un sustento y legitimidad en el sufragio de toda la ciudadanía. En un primer ejercicio se consultará si una o dos disposiciones de la Constitución pueden modificarse para cambiar el método de designación de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).